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虽然禽类食品销售开始逐渐回暖，但

是农贸市场等的活禽交易目前尚未解禁。

昨日，记者走访了安阳菜市场、十八家

农贸市场等多家菜市场发现，活禽交易摊

位依然空荡荡。采访中，记者了解到卤肉

店和饭店的禽类食品主要是从农村和一些

散养户进的货。

活禽市场何时解禁？市工商局相关人

士表示，虽然现在禽流感疫情已逐渐得到

控制，但目前还没有接到上级有关活禽市

场解禁的通知。一旦有正式方案出台，将

及时向社会公布。

本报讯(记者 陈瑞建)“真的很感谢你

们，感谢你们帮我女儿募捐到爱心款。”日

前，四川籍罗山刚在接过由飞云派出所民

警苏通鹤递来的爱心款后，流着眼泪哽咽

道。

苏通鹤在去年曾办理过一起开设赌

场的案件，罗山刚作为犯罪嫌疑人于今年

4 月被市法院依法判处缓刑。而 5 月初，

罗山刚的大女儿罗云洁在学校组织的中

考体检中，被查出患有血液病，后经市中

医院确认为再生障碍性贫血。目前，罗云

洁已被送至四川省自贡市第一人民医院

就医。

但住院治疗的罗云洁面临着两大难

题：未找到相匹配的造血干细胞，以及巨

额的医疗费用没有着落。

女儿患病
嫌犯父亲求助民警

罗山刚一家来自四川省宜宾市，现

住在上望街道。罗山刚告诉记者，前段

时间，在上望第一中学就读的大女儿罗

云洁在学校组织的中考体检时，被查出

患有再生障碍性贫血。说起大女儿罗云

洁，罗山刚的流泪就止不住地流。他说，

大女儿从小听话懂事，每天放学回家第

一件事就是烧菜做饭。

“这是医院护士帮忙拍的我女儿照

片，她的脸部明显已经浮肿。”罗山刚哽

咽着掏出手机说，“要想治好女儿的病，

经初步估算，全部医疗费用约 60 万元。”

为此，罗山刚找到了飞云派出所，向

民警苏通鹤寻求帮助。在了解具体情况

后，苏通鹤立即向所领导汇报，并得到全

所同志的一致支持。

筹集善款
希热心人伸出援手

5 月 15 日，苏通鹤和同事再次找到

罗山刚，不过，他此行的目的不是为了办

案，而是为了罗山刚的女儿罗云洁。

当天上午，飞云派出所全体民警为

罗云洁组织了捐款，而且还在派出所大

厅粘贴了募捐倡议书，放置了募捐箱。

民警希望通过这种方式，能让来派出所

咨询、办事的群众伸出援助之手。

募捐倡议书刚贴好，前来办证的市

民 魏 耿 就 主 动 掏 出 100 元 放 进 了 募 捐

箱。“虽然父亲犯了法，但已得到法律的

惩处，现在他的女儿需要社会救助，我们

能帮一把就帮吧。”魏耿说。

5月15日上午10时许，民警苏通鹤和

同事专程驱车来到罗山刚家中，为其送去

了爱心款，并带去一个好消息:市新居民

管理服务局可以帮罗山刚申请一笔救助

金。

罗山刚说，为了给女儿治病，他已向

所有亲朋好友借了钱，并向银行贷款 3 万

元，但这两笔钱加起来也才 6 万元，离 60

万元的医疗费，还相差甚远。

在此，本报呼吁，社会上的好心人，

伸出您的双手，帮帮这个女孩。

相关链接：
再生障碍性贫血(简称再障)是一种

由于化学、物理、生物因素等原因引起的

骨髓造血功能衰竭的疾病，主要症状为

严重贫血、皮下组织出血和容易感染等

特点。这种疾病有时比白血病还严重，

重度再障如不及时治疗，6 个月内死亡率

达到 90%。不过，血液专家却指出，与白

血病、淋巴瘤等恶性血液肿瘤不同，再障

是一种良性疾病，只要及早诊断并采取

有效措施治疗，多数患者能治愈。

本报讯（通讯员 林抗 记者 陈瑞建）今

年 5 月 1 日起，国家新的《机动车强制报废

标准规定》正式执行。根据新规，私家车报

废不再看“年龄”而是看里程，这样一来，爱

车是否可以陪伴车主一起慢慢变老？

新规取消了私家车 15 年报废年限，

规定私家车行驶超过 60 万公里，才会被

强制报废。居住在祥云社区的陈先生得

知新规后颇为高兴，他表示，自己的车子

大都只在温州地区行驶，每年最多只行驶

1 万多公里，按照新规，爱车有可能开一

辈子了。

市车管所一民警表示，新规虽然取消

了私家车 15 年报废年限，规定私家车行驶

超过 60 万里，才会被强制报废。但这行驶

里程的前提还要受两方面制约：一方面，机

动车累计连续 3 次未年审或年审未通过，

会被强制报废。另一方面，对汽车的环保

检查将会越来越严格。经修理和调整仍不

符合机动车安全技术国家标准和经修理和

调整或者采用控制技术后，向大气排放污

染物或者噪声仍不符合国家标准的，将予

以强制报废。

“一般而言，车辆行驶里程超过 20 万

公里，就会进入配件老化期；如果想一辆车

开一辈子，还要面对保养成本日益增多的

压力，反而不太划算。”据了解，新规还规

定，车辆达到报废标准前 1 年内不能再进

行买卖。

特别注意的是，使用年限起始日期按

照注册登记日期计算，但自出厂之日起超

过 2 年未办理注册登记手续的，按照出厂

日期计算。

禽类食品销售回暖
工商部门：活禽市场何时解禁尚未知

■见习记者 黄国夫/文 见习记者 王鹏洲/图

禽流感发生后，不少人把鸡鸭从日常美食中剔除。5月16日，我省终止了人感染H7N9禽流感Ⅳ应急响应。随着疫情好转，以及
消费者对禽流感的认识日趋理性，我市禽类食品的销售开始逐渐回暖。

昨日，记者来到安阳菜市场一家卤肉

店，看到摊位上摆了不少鸡鸭食品，店老

板正在给一位顾客切烤鸭。

“一天可以卖出 10 来只吧，生意虽然

和禽流感之前没法比，但能卖出一些总是

一件好事。”店老板介绍，以前一天可以卖

出五六十只，但是禽流感暴发之后，生意

一落千丈，有时一天一只也没有卖出去，

前段时间只好停止了禽类熏制品的销售。

“现在禽流感不是差不多过去了吗？

再说已经很久没有吃禽类食品了，吃一点

应该没事。”李女士买了半只烤鸭回家解

解馋。

在十八家农贸市场内的卤肉店，也有

不少顾客在购买禽类食品。

饭店里曾一度无人问津的鸡、鸭等禽

类菜品，如今不再被“嫌弃”。

午饭时间，在安康路上的一家快餐店，

鸡肉又回到了平日的菜品里。“自从禽流感

发生之后，已经有近一个月没有烧鸡肉

了。鸡肉重新回到菜品中，也是两三天之

前的事情。”店老板告诉记者，“现在卖得还

不错，一天烧两盘都能卖完，你看刚烧的一

大盘鸡肉现在只剩下这么一点点了。”

而以鸡肉为主题的一些餐饮店生意也

慢慢好转。记者来到位于市区安泰路上的

一家“重庆鸡公煲”店时，发现有两桌顾客

正在就餐。“现在一天有十几桌，希望生意

能早日回到禽流感之前的状态。”店老板

说。

然而，与卤菜店、饭店相比，一些禽类

养殖户的日子依然很难过。

“这几天我都在跑市场，但结果一无所

获，对方都表示再等等看。”高楼镇伯民专业

合作社负责人吴应初说，由于活禽市场还没

解禁，批发商们都不敢轻易进货。现在养殖

场内的5000多只鸡基本都已经达到7个月，

饲养成本的不断增加让吴应初不堪重负。

养鸽业同样也是步履维艰，甚至有些

养鸽场已经关闭养殖。从禽流感开始以

来，蓝灵肉鸽专业社坚持收购各养殖户的

肉鸽，现在冷藏肉鸽已达 24 万多只鸽子。

由于鸽子深加工环节薄弱，再加上市民不

喜欢冷冻食品，如何将这批冷冻肉鸽销售

出去，成了一大难题。

“我们现在最希望的是活禽市场能够

早日解禁，恢复市场销售。”蓝灵肉鸽专业

合作社管理人员廖建伟期许道。

卤肉店：一天能卖出 10 多只鸡鸭

饭店：鸡鸭肉不再被“嫌弃”

养殖户：希望早日恢复活禽市场销售

工商部门：活禽市场是否解禁还需等通知

行车超60 万公里即强制报废

私家车报废不看车龄看车程

女儿患病

获刑父亲求助办案民警

好心人，
请帮帮我女儿！

顾客正在购买鸭掌等熟食


